

para Ulama, Asatidz dan Asatidzah serta tokoh masyarakat, hal ini tiada lain karena didalam pondok pesantren terdapat nilai-nilai yang sangat baik bagi berhasilnya suatu kegiatan pendidikan. Sehingga dapat dinyatakan, sesungguhnya hakekat pondok pesantren terletak pada isi dan nilai tersebut yaitu proses pendidikan yang mengarah pada pembentukan kekuatan jiwa, mental maupun ruhiyah. Begitupun halnya dengan sistim di pondok pesantren Subulussalam yang letaknya di kota Balikpapan propinsi Kalimantan Timur. Pada dekade ini di pondok pesantren Subulussalam telah memberikan pendidikan ruhiyah yang sangat berharga bagi para santri untuk menjadikan kader-kader ummat yang bergerak dalam berbagai bidang kehidupan. Dan dalam pendidikan pondok pesantren itulah terbentuk jiwa yang kuat yang sangat menentukan filsafat hidup santri.

Diatas telah sedikit disinggung masalah pada pondok pesantren Subulussalam di Balikpapan, mengenai sistim nilai-nilai yang ada dalam mengilhami jiwa para santrinya di pondok pesantren tersebut yang berhaluan Ahlus sunnah Wal jama'ah. Dalam lingkungan pesantren dan masyarakat tertentu yang lebih luas, perkataan Ahlus sunnah Wal-jama'ah itu mempunyai konotasi yang amat khas mengenai pondok pesantren yang ada di Indonesia salah satunya pondok pesantren yang akan penulis jadikan obyek penelitian yang letaknya tidak jauh dari kota Balikpapan tepatnya berada di lokasi Kilo meter empat setengah. Dari kesamaan sistim nilai yang dianut itu tercakup di dalamnya mengenai bidang-bidang ilmu antara lain : dalam bidang ilmu fiqih yang diprakarsai oleh para Imam Madzhab yang empat yaitu : Imam Hambali,

Imam Hanafi, Imam Malik dan Imam Asy-Syafi'i. Dari ke empat Imam madzhab tersebut pondok pesantren "Subulussalam" mengikuti madzhab Imam Syafi'i, dalam bidang tasawuf mengikuti Imam Ghozali dan dalam bidang Ilmu Kalam (aqidah) mengikuti faham Imam Al-Asy'ari.

Pengamalan terhadap ajaran-ajaran Islam dalam kehidupan para santri khususnya dan masyarakat pada umumnya demi kepentingan manusia itu sendiri yaitu terwujudnya suatu kehidupan yang bahagia baik di dunia maupun di akhirat. Oleh karena itulah dibutuhkan suatu pemahaman keagamaan yang mendasar dan fundamental bagi kehidupan manusia khususnya kehidupan para santri pondok pesantren Subulussalam Balikpapan terutama dalam bidang Aqidahnya, yang menganut pada faham Imam Al-Asy'ari tersebut.

Pondok pesantren Subulussalam Balikpapan mempunyai luas 76,85 Ha. merupakan lembaga pendidikan Islam yang berupaya semaksimal mungkin menerapkan atau mengajarkan ajaran-ajaran Islam kepada segenap para santrinya sesuai dengan ajaran Islam yang ada, guna diamalkan dalam kehidupan sehari-hari para santri dengan konsekwen. Hal ini menuntut pemahaman para santri dalam memahami ilmu-ilmu yang telah dipelajari atau dikaji terutama dalam bidang ilmu Kalam/ Aqidah Imam Al-Asy'ari, begitu juga dalam pegembangannya. Mengingat dalam bidang aqidah merupakan dasar agama yang butuh pemikiran dan pemahaman secara mendasar khususnya para santri di pondok Subulussalam tersebut namun sejauh ini belum diketahui secara persis apakah para santri dalam mengamalkan Aqidah Asy'ari itu

BAB I : Pendahuluan

Dalam bab ini terdiri dari latar belakang masalah, perumusan masalah, pembatasan masalah, penegasan judul, alasan memilih judul, tujuan penelitian, kegunaan penelitian, sumber-sumber yang dipergunakan, dan yang terakhir mengenai sistematika pembahasan.

BAB II : Dalam bab ini merupakan data literer (landasan teori dalam skripsi ini) membicarakan seputar tentang Imam Al-Asy'ari, baik mengenai sejarah secara singkat Imam Asy'ari, dan juga membicarakan mengenai hasil pokok-pokok pikiran Imam Asy'ari mengenai Ketuhanan, Kenabian, Al-Qur'an dan mengenai perbuatan manusia. Sebagai landasan tolok ukur pemahaman para santri di pondok pesantren Subulussalam Balikpapan.

BAB III : Dalam bab ini merupakan pembahasan hasil penelitian membicarakan/membahas mengenai gambaran umum tentang pondok pesantren Subulussalam Balikpapan dengan rincian sub bab mengenai pengertian pondok pesantren, sejarah pertumbuhan pondok, sistem pendidikan dan pengaruh serta hubungan sosial pondok pesantren Subulussalam Balikpapan.

BAB IV : Dalam bab ini merupakan pembahasan mengenai analisa dari hasil penelitian yang meliputi analisa tentang kualitas pemahaman para santri terhadap pemikiran teologi Asy'ari, sampai dimana para santri dalam memahami dan mengembangkan pemikiran terhadap teologi Asy'ari dan